



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, Y LA PRIMERA MINISTRA DE ITALIA, GIORGIA MELONI.

Roma, 5 de abril de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Presidenta Meloni, siempre que vengo a Roma, y por cierto que he visto que esta Semana Santa hay muchísimos españoles y españolas visitando esta hermosa ciudad, y tengo la ocasión de poder comparecer ante los medios de comunicación o en entrevistas que hago en diarios italianos, comparto una experiencia de estos cinco años como presidente del Gobierno de España, y es que cuando Italia y España trabajamos juntos, pasan cosas buenas para nuestras sociedades y sobre todo hacemos que Europa se mueva.

Eso ocurrió durante la pandemia, Italia y España fuimos los países desgraciadamente más atacados por el virus de la COVID-19 como consecuencia de la potencia turística que representa Italia y también España, y dimos una respuesta común, compartida, que al principio parecía una quimera, pero posteriormente fue aceptada por el conjunto de los 27 Estados miembros y hoy son los fondos europeos. Que, en un contexto tan difícil como el que estamos atravesando, nos están permitiendo hacer crecer a nuestras economías y también crear empleo, además de reindustrializar nuestras economías y modernizar nuestro tejido productivo.

También ha ocurrido con otras muchas políticas, y por eso creo que también desde España, como decía antes la presidenta Meloni, es tan importante esta relación estratégica entre España e Italia. Es fundamental, y por eso aprecio y agradezco las palabras de la presidenta Meloni.

También le he trasladado que la voluntad del Gobierno de España es continuar celebrando las cumbres bilaterales que hemos venido celebrando a lo largo de estos últimos años. Desgraciadamente este año va a ser imposible, primero porque tenemos la Presidencia española de la Unión Europea y, en segundo lugar, porque desde la agenda digamos de política doméstica que tenemos en España, con elecciones municipales y autonómicas en mayo y las generales a final de año, nos lo va a hacer imposible. Pero bueno, quedamos en todo caso convocados para el año 2024, donde



seguro vamos a continuar estrechando esos lazos de amistad y de relaciones estratégicas, tanto bilaterales como en el plan europeo entre Italia y España.

En segundo lugar, la razón de mi visita es el compartir con la presidenta Meloni y con el Gobierno italiano cuáles son las prioridades de España para la Presidencia en el segundo semestre del año. Y tengo que decir, como ha dicho la presidenta, que los objetivos están muy alineados porque forman parte de las principales preocupaciones de nuestros conciudadanos, y también de las principales ocupaciones que tenemos a nivel europeo.

Uno es el Pacto de Migración y Asilo, creo que se ha dado un paso importante a la hora de reconocer por parte de algunos países que la migración irregular es un problema europeo, no es un problema de Italia, no es un problema de España, no es un problema de Malta o de cualquiera de los países de primera entrada. Es un problema europeo que exige una respuesta europea. Y exige una respuesta europea desde el punto de vista político para alcanzar un acuerdo entre los 27 estados miembros, pero también exige de recursos económicos para hacer frente al desafío de la migración irregular.

Y dentro de lo que se ha llamado el Pacto de Inmigración y Asilo, Italia y España, España e Italia compartimos el que lo que tenemos que hacer es hablar menos de la dimensión interior de la migración y hablar más de la dimensión exterior de la migración y hablar más de la dimensión exterior de la migración, es decir, de hablar de la cooperación y la colaboración con los países de origen y con los países de tránsito.

Este es el planteamiento que tiene Italia, que tiene España y que, desde luego, cuando hemos hablado con el resto de países sobre el pacto de inmigración y asilo, pues hemos pedido lo que parece bastante razonable.

Italia y España son los países responsables en el control de nuestras fronteras, pero necesitamos también que a esa responsabilidad se le sume otro concepto, que es el de la solidaridad, el de la solidaridad.

Y en ese trabajo de hacer una aproximación equilibrada al Pacto de Migración y Asilo entre la responsabilidad y la solidaridad estará trabajando también la Presidencia española en el segundo semestre del año.

En segundo lugar, hemos hablado sobre la competitividad.

La pasada semana estuve, tuve ocasión de poder visitar, al presidente Xi en Pekín. Le trasladé la dificultad para Europa de sufrir una relación asimétrica entre China y Europa. Una Europa que se abre, que abre sus mercados a la inversión, al comercio y al desarrollo de empresas chinas en el continente europeo, pero que esa contraprestación no se encuentra por parte China cuando hablamos de inversiones o de empresas europeas que quieren entrar en el mercado chino.

Y digo esto porque no solamente en China, también en Estados Unidos estamos viendo algunas políticas comerciales y de inversión, ciertamente proteccionistas.

Y eso tiene también que hacer reflexionar a Europa de cómo tenemos que reindustrializarnos y de cómo tenemos que abordar el desafío y el debate de la competitividad de nuestra economía.

Ahí creo que también nuevamente coincidimos Italia y España.

Pero sí me gustaría incidir en algo que, a lo mejor la presidenta pues ha mencionado de pasada, pero que ambos gobiernos consideramos fundamental. Y es que la competitividad hoy se basa fundamentalmente en tener precios de la energía baratos, baratos.

Los precios de la energía que tienen que costear nuestras empresas, nuestras familias y nuestras industrias no es asumible. Desde Italia y desde España, durante muchos meses, incluso antes de la guerra, hemos venido abogando por una reforma en profundidad del mercado eléctrico europeo.

No podemos estar pagando a precio de caviar una energía que, por ejemplo, con las renovables, nos cuesta infinitamente mucho más barata.

Por tanto, tenemos que reformar la regulación europea de cómo se define y se decide el precio de la energía en Europa, porque eso no solamente está dañando a nuestros hogares, que ya de por sí sería la razón principal para reformar el mercado eléctrico, sino que también amenaza con una desindustrialización de Europa, que a todo punto es inaceptable.

Y por eso también uno de los principales cometidos con el apoyo del Gobierno de Italia va a ser durante el segundo semestre del año, el culminar una necesaria, importante y urgente reforma de nuestro mercado eléctrico.

Y, finalmente, como bien ha dicho la presidenta Meloni, las reglas fiscales, la gobernanza económica. Hemos visto tensiones financieras hace dos o tres semanas.

Afortunadamente, el sistema financiero europeo está mucho mejor preparado que durante la crisis financiera.



Pero en todo caso, también como consecuencia de la respuesta que hemos dado a la pandemia y ahora a la guerra, tenemos que redefinir, revisar, las reglas fiscales, la gobernanza económica en Europa. Y todo se tiene que hacer este año, no podemos esperar al año 2024 o al año 2025. Tenemos que hacerlo en el año 2023.

Y, por eso, en fin, creo que también en este sentido, como bien ha dicho antes la presidenta Meloni, estamos completamente alineados en la necesidad de reformar la gobernanza económica, las reglas fiscales, antes de que termine el año.

Y, junto con ello, evidentemente, trasladar desde el Gobierno de España, como ha hecho también la presidenta Meloni, todo el apoyo a la sociedad ucraniana. Vamos a continuar apoyando también desde España y en torno a esa idea de unidad europea desde el plano militar, económico, pero también humanitario. Son más de 170.000 en España, 170.000 refugiados y refugiadas ucranianos los que ya viven en nuestro país. Y estamos hablando de España, es decir, un país que geográficamente está muy lejos de Ucrania, y es una cifra que va aumentando, y eso nos da una idea cierta de la envergadura del desafío humanitario que también estamos afrontando como consecuencia de esta guerra.

Y, en el plano bilateral, es simplemente complementar algunas de las cuestiones que ha dicho la presidenta Meloni.

Desde luego, el Foro Hispano Italiano es fundamental. Quisiera también, querida presidenta, reivindicar el 150 aniversario de la Academia de España en Roma. Me comentaban precisamente que muy probablemente ya empiecen las obras y que, en septiembre, en octubre, ya podamos iniciar la ejecución de las mismas. Una academia que ha sido refugio creativo de figuras imprescindibles de la cultura española.

Y me gustaría, simplemente para terminar esta intervención, recordar a una directora de orquesta española de 1927, María de Pablos, que fue también la primera mujer becada en esta institución tan importante y tan querida para los españoles aquí en Roma.

En fin, hay, como has dicho, Giorgia, presidenta, calles, plazas, universidades, tanto en España como en Italia, hay multitud de estudiantes Erasmus, turistas, empresarios provenientes del otro país. En fin, nuestros lazos siguen vivos.

Creo que uno de los errores, querida presidenta, que se han cometido a lo largo de muchos años entre España e Italia es que la política se ha mirado con desconfianza entre España e Italia, como si tuviéramos algo por lo que competir, cuando son muchas las cosas que podemos compartir y que, además, si las compartimos, podemos competir mucho mejor juntos en este escenario tan complejo.

05/04/2023

Por eso mi lección de mi experiencia política a lo largo de estos años, desde luego, es la de que juntos, con Italia y España, hacemos a nuestras sociedades más fuertes y hacemos también a Europa más fuerte.

Y caminar en la dirección que creo que demanda nuestras sociedades. Eso es lo que vas a encontrar en el Gobierno de España. Eso es lo que va a encontrar siempre Italia en la sociedad española. Una sociedad que quiere a Italia, que respeta a Italia, que admira a Italia, y que lo que quiere es tener los mejores vínculos y las mejores relaciones con el Gobierno italiano.

Así que, encantado de estar aquí, querida Giorgia. Y a seguir trabajando en esta tarea tan difícil y tan compleja que nos ha tocado vivir.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)